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         Schwerin, 02.12.2019 
Bearbeiter: J. Böhm/ 

      R. Bemmann 
Tel.: 0170 924 38 67 

eMail: rolfbe49@gmx.de 
 
 
Ortsbeirat Friedrichsthal 

Protokoll über die Sitzung am 20.11.2019 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende:  19:45 Uhr 

Ort:  Kita Reggio Emilia, Alt Meteler Str. 1b, 19057 Schwerin  

 

Teilnehmende: 

Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch SPD-Fraktion  
   Böhm, Jörg  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

Ciernioch, Gudrun entsandt durch AfD-Fraktion 
Meincke, Rena entsandt durch Fraktion B90/Die Grünen 

Stellv. Mitglieder: Schmal, Uwe  entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
   Babinsky, Felix entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Gäste:   7 Bürger/innen 

Sitzungsleitung: Herr Bemmann 
Protokollführung: Herr Böhm 
 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
2. Protokollkontrolle 
3. Verbesserung des ÖPNV in Friedrichsthal 
4. Vorbereitung von Veranstaltungen in 2020 (Osterfeuer, Lärchenfest) 
5. Bestätigung von Beschlüssen aus der Sitzung vom 10.09.2019 
6. Mitteilungen der Verwaltung 
7. Sonstiges 
 
TOP 1 + 2 
Herr Bemmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Die Tagesordnung und das Protokoll werden unverändert bestätigt. 
 
TOP 3 
Von Bürger/innen werden zunächst verschiedene Probleme der Verkehrsanbindung des 
Ortsteiles aufgezeigt und Vorschläge zur Verbesserung unterbreitet; diese werden vom OBF 
übernommen (siehe Anlage 2 „Brief an die Nahverkehr Schwerin GmbH“). 
Nach Erläuterung und Diskussion der Vorschläge informiert Herr Bemmann über die 
jahrelangen Bemühungen der Stadt und seines Dienstleisters, einen 
Verkehrsverbund/Fahrplangemeinschaft mit den angrenzenden Landkreisen zu bilden. In der 
Vergangenheit war keine Regelung möglich, nun bahnen sich Gespräche an. 
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Der Ortsbeirat wird sich mit einem Schreiben bzgl. der Probleme und Vorschläge an die 
Nahverkehr Schwerin GmbH wenden und eine/n Vertreter/in zur Beiratssitzung im Januar 
einladen. 
 
TOP 4 
Herr Bemmann informiert darüber, dass das nächste Osterfeuer für den 11. April und das 
Lärchenfest am 26. September 2020 geplant sind. 
 
TOP 5 
Die Beschlüsse des Ortsbeirates vom 10.09.2019 waren ungültig, weil sich der neue 
Ortsbeirat erst am 19.9. konstituiert hat und der alte Ortsbeirat nicht mehr befugt war. 
Die Beschlüsse  (insbesondere zu  Pkt. 3.3) werden entsprechend Protokoll vom 10.09. 
erneut gefasst. 
 
TOP 6 
1. Herr Bemmann informiert über das Haushaltssicherungskonzept der Landeshauptstadt 

Schwerin 2020-2029 und seine Relevanz für den Ortsteil 
Die aktuelle Unterdeckung des HH in Höhe von 17 Mio. Euro soll bis 2029 ebenso 
ausgeglichen werden wie die aufgelaufenen Schulden in Höhe von 135 Mio. Euro. 
In der Liste der Investitionsvorhaben ist Friedrichsthal nicht enthalten. 

 
Beschluss: 
Der Ortsbeirat nimmt das Haushaltssicherungskonzept einstimmig zu Kenntnis. 
Als zusätzliches Investitionsvorhaben wird vom Ortsbeirat die Installation einer 
Straßenbeleuchtungsanlage für den Fußweg zwischen Friedrichsthal und 
Medewege (Bahn-Haltestelle) angemeldet.  

 
2. Am 21.11. wird das Ladeinfrastrukturkonzept der Landeshauptstadt vorgestellt. 

 
3. Am 26.11. um 18 Uhr findet im Demmler-Saal die Mitgliederversammlung der 

„Schweriner Ortsbeiräte und Präventionsräte e.V.“ statt. 
 

4. Auf das Schreiben an den Supermarkt Aldi wg. der Alarmlage liegt eine Antwort vor. Die 
Telefonnummern, die verständigt werden sollen liegen dem Ortsbeirat vor. 
 

5. Die Lärchenfällung auf Höhe des Aldi-Supermarktes erfolgte aus Sicherungsgründen. Die 
Baumstümpfe werden vom SDS im Frühjahr entfernt. 
 

6. Bezüglich der Straßenreinigungssatzung liegt ein Antwortschreiben der SDS vor. Die 
Einwände des Ortsbeirates wurden nicht berücksichtigt. Der OBF wiederholt seine 
Fragestellung aus der Sitzung vom 9.10. 2019, TOP 4 b) nach dem Grund für die 
Einstufung der Lärchenallee in die  Reinigungsklasse 2 (und damit Verdopplung der 
Reinigungshäufigkeit gegenüber dem vorherigen Zustand). 
 

7. Der Etat des Ortsbeirates für Büromaterial wurde für das Jahr 2020 von 60 auf 95 Euro 
angehoben. 

 
 
TOP 7 
1. Herr Bemmann wird bzgl. der Veröffentlichung des Ortsbeirates in den Schaukästen eine 

Abfrage unter den Mitgliedern und Stellvertreter/innen durchführen. 
 

2. Herr Böhm und Herr Bemmann vereinbaren einen Termin mit der Forstverwaltung 
Radelübbe bzgl. der Nutzung des Waldsportplatzes. 
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3. Die Hüpfburg der Wemag kann beim nächsten Lärchenfeste wieder eingesetzt werden. 
 

4. Am 10.12. findet die Weihnachtsfeier des Kindergartens statt. Herr Bemmann meldet drei 
Mitglieder des OBF als Teilnehmende an. 
 

5. Der OBF sollte in einer der nächsten Sitzungen über die Verwendung der Buga-Mittel 
entscheiden. 

 
 
Für die Sitzungsleitung: gez. Rolf Bemmann 
Für das Protokoll:  gez. Jörg Böhm     


